



## Rusia está 'reeducando' a miles de niños ucranianos

- Peter van Halteren
- [21/2/2023](#)

Miles de niños ucranianos han sido internados a la fuerza en campos de reeducación rusos, según un estudio del Observatorio de Conflictos y del Laboratorio de Investigación Humanitaria de la Escuela de Salud Pública de Yale. El estudio, publicado el 14 de febrero, informó que al menos 6.000 niños ucranianos han sido internados en estos campos desde la invasión rusa de Ucrania. Es probable que el número total de niños sea mucho mayor.

El programa ruso incluye al menos 43 instalaciones, algunas de las cuales están situadas a más de 800 kilómetros de la frontera ucraniana. El objetivo principal de estas instalaciones es la reeducación política de los niños ucranianos para adoctrinarlos en la visión mundial de Rusia.

Dicho grado de supuesta "reeducación" es un intento muy claro y sistemático de borrar la historia y la cultura y, en casos muy claramente documentados, incluso la importancia histórica y la lengua ucraniana.

—Caitlin Howarth, investigadora de Yale

El informe identifica a varias figuras federales, regionales y locales directamente implicadas en estos campos de reeducación, entre ellas Maria Lvova-Belova, comisionada de Putin para los derechos de los niños. Los investigadores afirman que los campos exponen a los niños a la propaganda rusa, y que dos campos de Crimea y Chechenia incluso imparten entrenamiento militar.

**Crisis de consentimiento:** los padres deben firmar documentos legales para autorizar que sus hijos asistan a estos campamentos, pero en muchos casos, los padres se vieron obligados a firmar su consentimiento bajo amenazas por parte de las fuerzas rusas. En un campamento, los responsables informaron de que varios adolescentes ucranianos, de entre 14 y 17 años, estaban presentes sin el consentimiento explícito de sus padres.

**La Trompeta dice:** En su folleto [El 'Príncipe de Rusia' profetizado](#), el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, escribe: "[Ucrania] es la *clavija* para su meta [el presidente ruso Vladimir Putin] de una renovada Rusia imperial!". Putin quiere utilizar estos campos de reeducación para ayudar a cumplir su sueño de un nuevo imperio soviético.